

Yuval Raphael, die israelische Teilnehmerin am diesjährigen Eurovision Song Contest ESC, hat bei ihrem Halbfinal am Donnerstag, 15. Mai, auch in der Schweiz grosse Unterstützung erfahren. Dies dokumentiert eine Umfrage der Pendlerzeitung 20minuten. Auf die Frage, welcher Teilnehmer oder welche Teilnehmerin ihnen am besten gefallen hatte, sagten 22% der insgesamt über 4700 abstimmenden Leserinnen und Leser von 20minuten: Yuval Raphael. Damit schnitt die israelische Sängerin, die durch ein emotionales Lied und einen perfekten Auftritt überzeugt hatte, im zweiten Halbfinal als Beste ab; zweiter wurde JJ aus Österreich (19%), dritter wurde Australien (10%).

Die Unterstützung in der Schweiz kontrastiert mit [Aufrufen israelfeindlicher Aktivisten, darunter der frühere Schweizer ESC-Teilnehmer Nemo](#), welche wegen dem Gazakrieg zu einem Ausschluss Yuval Raphaels aufgerufen hatten. Wegen angedrohter Demonstrationen gegen die Teilnahme Israels am Finaltag vom Samstag, 17. Mai findet der ESC in Basel unter grossen Sicherheitsvorkehrungen statt. Im Final entscheidet eine internationale Jury zusammen mit dem Fernseh-Publikum über den Sieg. Im Halbfinal stimmte nur das Publikum über die Qualifikation für den Final ab. Qualifiziert sind 25 Länder, wobei die Schweiz als Austragungsland sowie Deutschland, England, Frankreich, Italien und Spanien als die fünf grössten Teilnehmerländer gesetzt sind.